

## 6 Société et Culture

Célébration de la Journée internationale des sages-femmes  
Une journée scientifique pour clore les festivités

F.B.E.M

Lambaréné / Gabon

**C'EST** par une journée scientifique d'envergure que l'Association des sages-femmes du Gabon (ASFG) a clos, vendredi dernier, les festivités liées à la célébration de la Journée internationale des sages-femmes (JISF), tenue, du 02 au 06 mai 2017, à Lambaréné (Moyen-Ogooué). C'était en présence du gouverneur de la province, Michel Ngueba Koumba. Occasion pour ces donneses de vies, venues de toutes les provinces du Gabon, d'aborder des thématiques diverses et variées, sous forme d'exposés et d'échanges d'expériences. Des enseignements qui leur permettront, assurément,



Les officiels, lors de la clôture de la Journée scientifique, vendredi dernier.

d'améliorer leurs pratiques professionnelles, dans la prise en charge du couple mère/enfant. Parmi les sujets abordés, le paludisme chez la femme enceinte, la nutrition du nouveau-né et de la mère, la prise en charge des avortements incomplets, les questions d'infertilité du couple. Mais également, l'importance des audits de décès maternels, l'impact de la classe de mères dans la réduction de la mortalité maternelle et infantile,

l'importance de l'allaitement pour la santé du nouveau-né, etc. Le tout, sous la supervision technique du Pr Ngou Mve Ngou, président de la Société gabonaise de gynécologie-obstétrique et de la reproduction (SGOR). Le conseiller du ministre de la Santé, Rachel Ibinga Koula, a salué « des moments dont tout professionnel a besoin, pour se remettre en question avec les pairs, tirer les leçons des actions passées, avant



Un aperçu des sages-femmes présentes, durant les travaux de la JISF 2017.

d'améliorer celles à venir.» Tout en invitant les sages-femmes à mettre en pratique les enseignements qu'elles tireront de cette journée scientifique, elle a indiqué qu'« au niveau de l'Etat et du ministère de la Santé, beaucoup a été fait sur la réduction de la mortalité maternelle et néonatale. Mais le plus important est de reconnaître que la volonté y est, et si les moyens et les opportunités se présentaient, des efforts considérables seraient faits

pour améliorer les conditions de travail et de fonctionnement des structures de santé.» Car, effectivement, les sages-femmes ont souhaité voir les ministères de la Santé et de l'Enseignement supérieur faire davantage sur cette problématique. C'est ainsi que dans leurs recommandations, elles ont appelé ces départements ministériels à former davantage de sages-femmes, et à mettre en place un processus d'in-

tégration de ces dernières dans les structures de formation.

Les praticiennes ont aussi recommandé la mise en pratique du système Licence-Master-Doctorat pour la formation des sages-femmes, l'élaboration d'un texte juridique réglementant les différentes pratiques de la sage-femme, l'accélération du processus de la mise en place d'un ordre professionnel de sage-femme au Gabon.

A l'endroit de la Société gabonaise de gynécologie-obstétrique et de la reproduction enfin, les sages-femmes ont souhaité l'établissement d'une déclaration conjointe entre la SGOR et l'ASFG, par rapport à la délégation de compétences sur la pratique de l'aspiration manuelle intra-utérin (AMIU), le planning familial, et certains autres actes.

Environnement/Caravane de sensibilisation aux éco-gestes  
Akanda boucle la tournée

Anita J. TSOUMBA

Libreville/Gabon

**DÉBUTÉE** le 30 mars 2017 à l'école d'application de la Peyrie, la mini-caravane de sensibilisation pour la promotion et la vulgarisation des écogestes, initiée par l'ONG "Green Destination", en partenariat avec la Société des brasseries du Gabon (Sobraga), a pris fin, mercredi dernier, à l'école publique de Malibe I. Au menu des activités avec les bouts de chou d'Akanda, comme pour les deux précédentes : la sensibilisation sur fond ludique, facilitée par le comédien Manitou, la pose d'une plaque com-

mémorative gravée de dessins qui résument l'essentiel du message transmis, la remise symbolique des manuels d'écoresponsabilité en bandes dessinées et quelques rafraîchissements, et le planting d'un arbre dans l'établissement, symbole du reboisement permanent qui conditionne le maintien de la source de vie.

Occasion pour le fondateur de la structure associative de dresser le bilan des activités: « Durant cette tournée, il a été question pour nous de semer des graines d'éco-responsabilité chez nos petits frères, qui constituent l'avenir. Car, ils sont les futurs dirigeants de ce pays, et si nous voulons que le Gabon qui regorge d'un



L'équipe de Green Destination au terme de la caravane.

potentiel écologique inestimable devienne un pays de référence en terme touristique, il faudrait semer dès maintenant, dans l'esprit de ces petits, l'intérêt de la protection de leur environnement, ainsi que l'utilisation rationnelle de nos res-

sources naturelles, tout en limitant la production des déchets. En réalité, notre objectif est de faire de l'écotourisme un pan important de développement et un levier de croissance économique, avec l'appropriation de ce concept par les géné-

rations écocitoyennes futures», a expliqué Maurice Likeng.

Aussi, après cette étape-test, est-il prévue une évaluation des connaissances liées à la sensibilisation, après trois mois, dans les trois écoles bénéficiaires dudit programme, afin de se rassurer de la consolidation de l'esprit écologique des élèves.

Il faut noter que cette tournée dans les établissements primaires publics de la capitale vise essentiellement à présenter le plus d'enjeux en terme écologique dans chaque commune de l'Estuaire, afin de vulgariser et de promouvoir les écogestes chez les tout-petits. Au total, plus de 2 438 élèves du pri-

maire ont bénéficié de ce programme durant cette mini-caravane test, qui a su mobiliser divers acteurs du système éducatif (staff administratif, corps enseignant, associations de parents d'élèves).

Créé en 2015, Green Destination est une ONG environnementale opérant dans la promotion de l'écotourisme, la conservation de la biodiversité et la protection de l'environnement. Ses actions encadrent et appuient la politique gouvernementale en matière d'économie verte du pilier Gabon vert, contenu dans le Plan stratégique Gabon émergent (PSGE).

Décoration/Office national de l'emploi (ONE)  
Neuf agents honorés

R.H.A

Libreville/Gabon

A l'occasion de la Fête du travail, célébrée le 01 mai dernier, l'Office national de l'emploi (ONE) s'est plié à la tradition en honorant ses employés les plus méritants. Vendredi dernier, neuf d'entre eux ont été décorés de la médaille du travail pour leurs dévouement et expérience. Six ont reçu la médaille de bronze et trois celle d'argent.

Au cours de cette cérémonie à laquelle prenait part le secrétaire général du ministère du Travail et de l'Emploi, de la Formation

technique et professionnelle, et de l'Insertion des jeunes, Bonjean Ibouanga, le directeur général de l'One, Hans Landry Yvala, a saisi l'occasion pour faire le bilan des réalisations de leurs activités depuis son arrivée à la tête de cette structure il y a un an. Il a présenté les contours du Fond d'aide à l'insertion et à la réinsertion (FIR) professionnelle qui vise la lutte contre le chômage par la mise en place de stages spécifiques de formations en vue du perfectionnement ou de la reconversion des demandeurs d'emploi. Tout comme il permet aussi le financement des stages de formation, établis conformément aux exi-



Une des plus anciennes employées recevant sa médaille d'argent.

gences du marché du travail. Et aussi le financement des études sectorielles sur les opportunités d'emploi disponibles ou potentiels.

S'adressant aux récipiendaires, M. Yvala leur a rappelé que c'est par leur abnégation que « le nom de l'ONE s'écrira en lettres d'or dans l'histoire de notre

pays.» Avant d'ajouter : « je sais que beaucoup d'entre vous ont parfois douté devant la complexité des dossiers que nous étions amenés à gérer. Mais, chaque fois, avec la grâce de Dieu, nous y sommes arrivés.»

Au nom des récipiendaires, Hélène Oyane Allogo, 21 ans de service, a rappelé que beaucoup d'entre eux ont consacré une partie de leur vie au service de cette administration.

Bonjean Ibouanga, pour sa part, a félicité le responsable de cette structure pour la mise en œuvre du contrat d'apprentissage jeunesse, qu'il a reformulé pour alléger les charges du FIR qui, selon lui, peine de

plus en plus à assumer ses responsabilités. "

« Tout le monde sait que le FIR amène des arriérés de dette vis-à-vis d'un certain nombre d'entreprises partenaires. Pour toutes les prestations déjà fournies, au niveau de la hiérarchie, nous travaillons à l'apurement de ces engagements. Les nouvelles orientations que vous avez données au FIR et qui font qu'aujourd'hui les entreprises assurent pleinement la charge des stagiaires qui sont placés en leur sein nous réjouissent, nous rassurent pour l'avenir et rassurent davantage nos compatriotes en quête de leur premier emploi», a-t-il conclu.